

Nécrologie : John H. Rowe (1917-2004)

Écrit par Ernesto Salazar

Samedi, 24 Février 2007 16:27 - Mis à jour Vendredi, 12 Février 2010 06:14

Le premier mai de l'année en cours, est décédé l'un des plus grands chercheurs de l'archéologie et l'ethnohistoire de la région andine. Diplômé de Harvard en 1941, Rowe débuta sa carrière universitaire à Cuzco, où il fonda la section d'Archéologie de l'Université de San Antonio Abad, et enseigna ensuite à l'Université de Popayán (Colombie), avant de s'intégrer au Département d'Anthropologie de l'Université de Berkeley, EU, où il resta pendant 40 ans. Il fut en plus membre fondateur de la "Kroeber Anthropological Society" de l'Université de Berkeley. En archéologie, sa contribution provint essentiellement de sa formation en études classiques, ce qui le porta ainsi à défendre la valeur de la sériation et de la stratigraphie en archéologie, ainsi que l'application correcte du principe connu sous le nom de Loi de Worsaae, sur l'importance du mobilier funéraire dans la datation des tombes. Il aborda aussi le problème des implications théoriques des concepts de stade, période et horizon en archéologie, ainsi que les patrons d'occupation et l'iconographie (de l'art Chavín essentiellement). Son travail archéologique se centra sur le Pérou méridional, et lui servit de base pour construire la séquence archéologique de la Sierra et du Littoral Péruviens. Tout cela sans oublier ses études sur la civilisation inca, dont il fut l'un des grands spécialistes. À sa mort, Rowe laissa plus de 300 productions bibliographiques publiées. Puisse-t-il reposer en paix.